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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PRESENTACIÓN DEL LIBRO “NUEVO DERECHO ELECTORAL EN MÉXICO” 
 
GARANTIZA LA FEPADE “BLINDAJE” A LAS ELECCIONES DE JUNIO 
Por Notimex 
La Fepade se declara lista para la jornada local ordinaria del 5 de junio de este año en 13 entidades, 
específicamente en materia de blindaje electoral y presencia de agentes ministeriales, señaló su titular Santiago 
Nieto Castillo. En entrevista con Notimex, el funcionario de la Fepade, dependiente de la PGR, destacó también la 
elección inédita en la Ciduad de México y la jornada en aquellos municipios donde predominan los usos y 
costumbres. “Por primera vez, tendremos la elección de una Asamblea Constituyente en la Ciudad de México, para 
conformar una Constitución Política Local”, añadió Nieto Castillo, quien presentó en esta ciudad el libro “Nuevo 
derecho electoral en México”, editado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. El 5 de junio habrán de 
renovarse 12 gubernaturas, además de Baja California renovará su Congreso y sus ayuntamientos, en tanto que 
quedan dos procesos extraordinarios, derivados de la elección de 2015, específicamente en Chiautla, Estado de 
México, y Centro, Tabasco, a celebrarse el 13 de marzo. (N, 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 

PENDIENTE ATENDER LA VIOLENCIA DE GÉNERO 
Por Notimex 
A meses de dejar el cargo, la magistrada del Tribunal Electoral federal (TEPJF), María del Carmen Alanís, reconoció 
que se va con una asignatura pendiente, pero en vías de construcción: la reforma en materia de violencia política 
de género, y la implementación de un “Protocolo para atender la violencia política contra las mujeres”. Durante el 
homenaje que le rindieron el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TTEQ), la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y el Senado de la República, Alanís Figueroa sostuvo que la Cámara de 
Senadores trabaja “a pasos agigantados”, en la reforma en materia de violencia de género. (PA 6, AM 10) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
BÁEZ: PAN DEBE ENFOCARSE EN OBTENER GUBERNATURAS 
Por Lenin Robledo 
En este momento, los esfuerzos del Partido Acción Nacional (PAN) deben estar enfocados por obtener el mayor 
número de gubernaturas en las elecciones de junio próximo, antes que pensar en un candidato para la presidencia 
de México para el próximo 2018, así lo consideró José Báez, presidente del PAN en el estado de Querétaro. “Yo 
considero que en el tema de la elección presidencial, el partido tendría que dejarlo a un lado de aquí a junio. Me 
parece que hoy el esfuerzo de quien aspire a la presidencia de la República, tiene que pasar por ayudar a que se 
gane el mayor número de gubernaturas en unos meses que hay elecciones y ya después de haber pasado la aduana 
electoral de este año, me parece que podría el partido pensar en una estrategia con miras a la presidencia de la 
República”. (EUQ, 2) 
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PRI 
 
“NO HAY ESPACIOS PARA LOS TRAIDORES” 
Por Rafael G. Piña Rodríguez 
Juan José Ruiz, presidente del Comité Directivo estatal del PRI habló en entrevista para EL UNIVERSAL Querétaro 
sobre los trabajos que ha realizado el comité tras las elecciones del 7 de junio, y cómo se preparan los priístas para 
recuperar posiciones para 2018. Han pasado meses de aquella catástrofe electoral en donde el priísmo casi pierde 
todas sus posiciones en el estado electoralmente hablando, ¿cómo ha venido trabajando para palear ese mal día 
que se tuvo el 7 de junio a hoy día? Creo que el hecho de la experiencia que tuvimos en la pasada elección, tuvimos 
la oportunidad los priístas de reflexionar sobre los temas que pudieron no haber funcionado ese día en la elección, 
pero no solo el día de la elección, porque las razones por las que hayan sucedido, es muy importante poderlas 
revisar con calma, detenidamente entorno a resolver y a implementar algunos esquemas de participación política 
dentro del partido que lo pueda solucionar. (EUQ, 1 y 3) 
 
PRD 
 
CAPACITA PRD A MILITANTES QUERETANOS 
Por Redacción  
El Comité Ejecutivo Estatal del PRD, junto al Instituto de Investigación, Formación Política y Capacitación en 
Políticas Públicas y Gobierno, organiza el Seminario de Formación Política, que inició con la conferencia La historia 
de la izquierda y la derecha en el contexto de la democracia en México. La inauguración del evento, que forma 
parte de las actividades de la Escuela de Formación Política del PRD, contó con la asistencia de Adolfo Camacho 
Esquivel, presidente del Comité Ejecutivo; Elpidio Tovar de la Cruz, director ejecutivo de Capacitación en Políticas 
Públicas y Gobierno; Juan Francisco Flores Rodríguez, ponente; Óscar Gutiérrez Zárraga, presidente del Comité 
Municipal de Querétaro; y Mauricio Moreno Martínez, secretario de Formación Política. (EUQ, 5) 
 
PVEM 
 
REVISA PVEM IMPACTO DEL SERVICIO DE BASURA 
Por Marco Estrada 
Fue sorprendente la manera en que se aprobó que el servicio de recolección de basura se concesionara en el 
municipio de Querétaro, afirmó Ricardo Astudillo, dirigente del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), dijo 
que parece una decisión motivada por el negocio más que por el cuidado ambiental. Señaló que prevén estudios 
para conocer el impacto ambiental de estas acciones, en el que se ahondará en los próximos días, una vez que el 
partido realice un posicionamiento. (EUQ, 5) 
 
MORENA 
 
ASPIRAN NIÑAS A INCURSIONAR EN POLÍTICA: R. PICHARDO 
Por Miguel Balderas 
Rosalba Pichardo, secretaria de trabajo y desarrollo de Morena, en el marco de las conmemoraciones del Día 
Internacional de la Mujer, dijo que el que las mujeres hayan podido apenas en la última elección representar el 50 
por ciento de los puestos de elección popular, no fue una dádiva del Estado sino por un litigio que levó años de 
lucha, donde los pudieron tuvieron que aceptar la paridad. (N, 6) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: HUELGA SALE CARA 
Por Zulema López 
La UAQ denunció que se encuentra a punto de sufrir altas pérdidas económicas producto de la huelga del STEUAQ, 
toda vez que investigadores se ven impedidos para inspeccionar a los animales utilizados en sus experimentos. Se 
reveló que la Universidad ejerce cada año entre 30 y 50 mdp en temas de investigación. (DQ, principal) 
 
AM: STEUAQ TIENE INTERÉS EN LEVANTAR LA HUELGA 
Por Cecilia Conde 
El STEUAQ tiene interés en que se levante la huelga en esa institución educativa, sin embargo las autoridades de 
esa institución han presentado propuestas diferentes al documento que estaban trabajando en conjunto en un 
inicio; lo aseguró su secretaria general Laura Leyva Saavedra. (AM, principal) 
 
EUQ: EN RIESGO, ACTIVIDAD CIENTÍFICA POR HUELGA 
Por Norma Ayala 
Autoridades de la UAQ informaron que están en riesgo experimentos y seres vivos de la Facultad de Ciencias 
Naturales, esto por la dificultad que se ha generado en la entrada y en la autorización del personal de emergencia a 
estas áreas ante el STEUAQ, quienes se mantienen en huelga desde el pasado viernes. (EUQ, principal) 
 
PA: SUBLÍDERES EN FRAUDES 
Por Juan Pablo Arredondo 
Registró el estado de Querétaro un alza de 313% en delitos del fuero federal relacionado con leyes de instituciones 
de crédito, inversión, fianzas y seguros, advierte el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública. (PA, principal) 
 
N: ALCANCE MORTAL 
Por Manuel Sánchez y Mario Valdéz 
Esta madrugada murieron tres jóvenes al incrustar el Jetta en el que viajaban por el Libramiento Norponiente, 
frente a la Universidad Anáhuac, bajo la plataforma de un tráiler. (N, principal) 
  
CQ: SE PERFILA PRIMERA SANTA QUERETANA 
Por Irán Hernández 
Querétaro podría tener a la primera Santa emanada de su romería, así lo informó Martín Lara Becerril, vicario 
general de la Diócesis en la entidad. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INSPECCIÓN 
Alfredo Gobera Farro, Secretario de Salud, realizó un recorrido de inspección en loe Centros de Salud Dr. Pedro 
Escobedo, Satélite y San Pedro Mártir para identificar retos y áreas de oportunidad. (N, 7) 
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REALIZAN CAMPAÑA VS MOSQUITO DEL DENGUE 
La SESEQ informó que del 06 al 11 de marzo, pondrá en marcha la Primera Jornada Nacional de Lucha contra Zika, 
Dengue y Chinkungunya, intervención oportuna que representa un esfuerzo de organización social para el 
desarrollar acciones permanentes que permitan minimizar riesgos de transmisión, eliminar criaderos y lograr el 
control del vector con la participación de los tres niveles de gobierno, el sector privado y la población. (AM 9, DQ 
11) 
 
AUMENTAN CASOS DE INFLUENZA EN LA ENTIDAD 
Por Marittza Navarro 
De acuerdo con el reporte de la Secretaría de Salud federal de la semana epidemiológica 9 (al 3 de marzo) se 
registran 155 casos positivos de influenza y dos muertos. (…) Querétaro se posiciona como el noveno estado con el 
mayor número de casos, después de la Cd. de México, Jalisco, México, etc. (EUQ, 1) 
 
IMPULSA USEBEQ PROGRAMA EN VALORES 
Por Andrea Martínez 
Enrique de Echavarri, coordinador de la USEBEQ, informó que impulsan un programa piloto en 77 escuelas 
primarias y secundarias de todo el estado, para fomentar los valores entre 29 mil 749 estudiantes. (…) Detalló que 
como parte de este programa entregaron a cada uno de los alumnos un libro que fomenta los valores; uno más a 
los padres de familia; y guía a los maestros, además, se llevaron a cabo juntas de sensibilización con los padres de 
familia y conferencias magistrales. (CQ, 3) 
 
CASO YOSHELINE NO SE TRATA DE FEMINICIDIOS: GRANADOS TORRES 
Por Marco Estrada 
Nombrar o no como feminicidio el asesinato de una mujer no está ligado a la opinión de un servidor público, toda 
vez que el Código Penal establece específicamente las condiciones bajo las cuales se determina este tipo de delito, 
aseguró Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, quien puntualizó que en el caso de Yosheline no 
cumplía con ningún criterio para denominarlo feminicidio. (EUQ, 6) 
 
EL IQM ARRANCA SEMANA DE LA MUJER 
El Poder Ejecutivo del estado de Querétaro a través del IQM, dio a conocer las actividades destinadas a la 
conmemoración del día internacional de la mujer, a celebrarse el próximo 8 de marzo. (…) En rueda de prensa 
Valeria Guerrero Sánchez, Secretaria Técnica del Instituto, reafirmó el compromiso de Gobierno del Estado para 
trabajar de forma colaborativa y trasversal por el empoderamiento de las mujeres e igualdad de género. (N 4-D, DQ 
13) 

 

MUNICIPIOS 
 
JUZGADOS NO DEBEN ESTAR EN EL CENTRO: MAV 
Solicitará el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega,  "auxilio" al gobernador Francisco 
Domínguez Servién para anular la determinación de reubicar los juzgados de distrito a la calle Allende, en el 
Centro Histórico, zona a donde serían traslados a declarar reos del fuero federal. "No es algo que a mí me agrade", 
expresó al indicar que dichos traslados no favorecen al ambiente del Centro de la capital. Por lo que en 
colaboración con gobierno del estado buscará empatar una estrategia que evite presencia de procesados de fuero 
federal en la zona. (DQ 1, AM 2, N 2) 
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NEGARÁN LICENCIA AL BANCO DE ALIMENTOS EN EL UNIVERSO 2000 
El Banco de alimentos instalado en la colonia Universo 2000 no cuenta licencia de funcionamiento y no será 
otorgada, aseveró el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, toda vez que afirmó este inmueble 
fue construido de manera irregular. "No cuenta con las autorizaciones que se requieren por parte del gobierno 
municipal, la obra se llevó a cabo en una colonia que no tiene el uso de suelo para la construcción que ahí se llevó a 
cabo". (DQ 1, AM 2, EUQ 4) 
 
EN BREVE, CREACIÓN DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA FAMILIA: MAV 
En la celebración del Día de la Familia, el presidente municipal Marcos Aguilar Vega informó que en los próximos 
10 días será presentada ante diversos sectores de la sociedad la propuesta del proyecto reglamentario para la 
creación del Instituto Municipal de la Familia. (DQ 5, AM 7, CQ 4, EUQ 4) 
 
FORTALECER A LA FAMILIA PARA TENER MEJOR SOCIEDAD: MAV 
En el marco del Día de la familia Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, encabezó  la “Gran Fiesta de la 
Familia” evento organizado por la RED Familia Querétaro y otros organismos civiles. (N 1, PA 7) 
 
IMPULSA CONTRALORÍA COMBATE CONTRA LA CORRUPCIÓN 
Una Contraloría que sirva a todos los organismos desconcentrados municipales para beneficio de los ciudadanos 
expresó Alejandro López Franco, secretario de la Contraloría, al reunirse con las alcaldesas de Peñamiller, Pinal de 
Amoles, Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y el edil de Tolimán, con quienes compartió avances en materia de 
combate a la corrupción, impulso a una cultura de la transparencia, contraloría social y la mejora regulatoria.  (DQ 
11, AM 9, CQ 18) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INCREMENTO SALARIAL YA NO SE DISCUTE 
Continúa en huelga la UAQ tras las reuniones conciliatorias de ayer, en las que el abogado de la institución, Oscar 
Guerra Becerra, acusó al STEUAQ de emplazar a huelga a hasta en siete ocasiones en cuatro años (…) El Secretario 
del Trabajo, José Luis Aguilera Rico, informó que las negociaciones se retomarán este lunes a las 10 de la mañana.  
(DQ 6, PA 1) 
 
RESGUARDO DE LA UAQ, RESPONSABILIDAD DE SINDICALIZADOS: AGUILERA 
Por Norma Ayala 
Ante la solicitud que realizaron autoridades de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ de que se les 
permita ingresar a los espacios educativos para atender sus proyectos de investigación, José Luis Aguilera, 
Secretario del Trabajo, aseguró que la responsabilidad es exclusiva de los sindicalizados, ya que son ellos los que 
se encuentran al resguardo de las puertas de todos los inmuebles universitarios. (EUQ, 1) 
 
SECRETARÍA DEL TRABAJO ESPERA ACUERDO ENTRE UAQ Y STEUAQ ANTES DEL LUNES 07 DE MARZO 
Por Cecilia Conde 
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, confía en que a las 4:00 de la tarde de este domingo, la UAQ y el 
STEUAQ alcanzarán un acuerdo para terminar la huelga y retomar clases normales este lunes. En entrevista, el 
secretario estatal refirió que el único punto que sigue en discusión sobre las mesas de negociación permanentes 
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que se instalaron en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, es el tema de las violaciones al contrato colectivo de 
trabajo. (AM, 5) 
 
EN RIESGO EXPERIMENTOS E INVESTIGACIONES EN LA UAQ 
La directora de la Facultad de Ciencias Naturales de la UAQ, Teresa García Gasca, acusó a la autoridad laboral de 
estar siendo omisa de cumplir con la Ley del Trabajo, ya que no ha proporcionado al STEUAQ las listas de las 
comisiones que pueden pasar a verificar los experimentos e investigaciones, lo que pone en riesgo la muerte de 
seres vivos. “Se ha tenido problemas con el personal que tiene que atender las áreas emergentes, es muy 
importante que no se obstaculice porque tenemos seres vivos y la autoridad tiene que dar respuesta a la lista que 
se entregó en tiempo y es ahí cuando estamos hablando de una omisión”. (…) Sin embargo, José Luis Aguilera Rico, 
Secretario del Trabajo, dijo que los responsables de dejar entrar a las instalaciones al personal es el STEUAQ, esto 
aunado a que no han recibido ningún escrito de inconformidad por parte de la UAQ. (EUQ 8, N 4) 
 
SOLICITUD DEL STEUAQ NO ES VIABLE: UAQ 
Por Jahaira Lara 
Durante la conciliación que se está llevando a cabo este domingo entre las autoridades de la UAQ y representantes 
del STEUAQ, el apoderado legal de la máxima casa de estudios, Oscar Guerra Becerra, aseguró que no hay 
viabilidad en la solicitud de los sindicalizados, ya que, aseguró, la institución educativa busca impulsar los mejores 
perfiles que puedan favorecer en el crecimiento de la universidad. (N, 4) 
 
PREVALECE HUELGA EN LA UAQ 
Por Irán Hernández 
Este domingo, se llevó a cabo la reunión en la Junta de Conciliación y Arbitraje entre Óscar Guerra Becerra, 
representante legal de la universidad y de la líder sindical Laura Leyva Saavedra, en donde se determinó que no 
hay acuerdos para levantar la huelga del STEUAQ. (CQ, 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
La UAQ parece ser producto de la suma de la incapacidad de conciliación de la autoridad laboral con la escasez de 
recursos, el empoderamiento de la lideresa Laura Leyva y una corta operación política por parte de la Máxima Casa 
de Estudios. El de la UAQ es para el Gobierno estatal uno de los emplazamientos más relevantes políticamente. Es 
un tema de gobernabilidad, por eso la intermediación real suele llegar de la secretaría de Gobierno, dejándole a la 
del Trabajo la tarea de llevar los formalismos y la foto oficial. Este año no ha sido así. A eso súmenle el factor Laura 
Leyva, que dentro o fuera de la UAQ ha encontrado quién le pague los negocios sindicales (fiestas de a millón de 
pesos incluida) pero que a la hora de los acuerdos ha jugado "gitano", ingobernable y peor aún, impredecible. Y 
también está el rector Gilberto Herrera, cuyo equipo en cuatro años nomás no ha logrado corregir la escasez de 
operación política ni borrado los señalamientos de que menosprecia a los trabajadores administrativos. La 
relación entre Rectoría y STEUAQ está ahora tan quebrada como lo estaba hace cuatro años, pero con la agravante 
de que esta vez la transición sexenal los dejó sin intermediador. Cuidado. MANOS DE TIJERA. Vaya estreno tuvo 
José Luis Aguilera, ST, a sólo 5 meses de asumir el cargo que tanto buscaba desde el sexenio de José Calzada y que 
apenas le llegó en este de FDS. En sólo 5 meses de tener en sus manos la conocida estabilidad laboral que tantas 
inversiones atrae desde hace décadas hacia el Estado, ya le estalló su primera huelga y nada menos que en la UAQ, 
con afectaciones que según el cálculo del propio rector Gilberto Herrera alcanzan a más de 200 mil personas. Nada 



 
LUNES 7 DE MARZO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 7 

 

más. "AMIGUIS" A pesar de que Laura Leyva jura y perjura que no se está negociando su reinstalación en las mesas 
de diálogo con la UAQ, la líder sindical sí que ha pedido su puesto. Nos dicen que la petición la hizo "entre guasa, 
broma y risa..." y que ha insistido para que las autoridades universitarias la tomen en cuenta, aunque ellos ya le 
dijeron que no está a discusión. Por cierto que a la par de las negociaciones entre UAQ y STEUAQ los reporteros 
han observado la buena relación, tal vez amistad, que existe entre la lideresa y el secretario del Trabajo. 
Constantemente a ambos se les ve en buena plática, pero no sucede lo mismo con el abogado general de la 
Universidad, Oscar Guerra, a quien le aplican cordialidad "a secas". MEMO, MUY GALLO. Ante el cambio de planes 
de la SEDATU tras las gestiones hechas por MAV, el presidente municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero, dejó en 
claro que no va a permitir que uno de los proyectos más importantes de su administración, como es la Ciudad de 
las Mujeres, se vaya a otra demarcación. A pesar de que el tema ya le ha generado conflictos y desencuentros 
incluso con el gobernador, Vega Guerrero insiste y ya hasta envió un exhorto al Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto para que SJR no pierda los beneficios que el programa representa. Esta lucha iniciada por Guillermo 
Vega es legítima, pues está en su derecho y hasta en sus obligaciones como alcalde defender los proyectos de 
desarrollo que él mismo generó con gestiones oportunas. Nadie le puede reprochar al panista sacar la cara por San 
Juan, pero a nivel político le podría costar. Para Memo existe el riesgo de que una insistencia mal encaminada 
sobre este tema le genere graves conflictos dentro de su partido y con actores políticos de alta relevancia y 
marcarlo para el resto de la gestión. CUETE CEBADO. Se les cebó el cuete a los que pretendieron levantar a los 
ambientalistas por la tala y trasplante de árboles en Bernardo Quintana como parte de las obras para construir el 
puente del proyecto "Conexión Río". Intereses partidistas querían echarlos a pelear con la Secretaría de Obras que 
dirige Romy Rojas, pero los propios ambientalistas comenzaron a dar sus avales a la obra. (DQ 1 y 3) 
 
BAJO RESERVA 
Los costos políticos de la huelga. El conflicto con la Universidad Autónoma de Querétaro le llegó muy temprano al 
gobierno de Francisco Pancho Domínguez. Primero fueron los desencuentros por el presupuesto, para después 
pasar a una —aparente— reconciliación y bases de entendimiento. Todavía estaban en esas cuando se vino el 
estallido de la huelga, sin que hasta el momento la autoridad estatal haya logrado ser el mejor conducto conciliador 
entre el sindicato y la rectoría. Este tema sin duda, nos dicen, lo único que va a generar es la construcción en la 
comunidad estudiantil y magisterial de una falta de oficio gubernamental, o simplemente de la ausencia de apoyo 
para volver a las clases. Se sabe que las reuniones han sido interminables, sin que haya una señal de flexibilidad en 
ambas partes. Empoderamiento de la mujer. El día de mañana se conmemora el Día Internacional de la Mujer, y 
aquí en Querétaro ha quedado presente el empoderamiento de la mujer en diversas posiciones de los sectores 
político y social. Basta con recordar que el Poder Judicial es presidido por la magistrada Consuelo Rosillo, o que el 
Congreso queretano es donde más curules son ocupadas por mujeres. Qué decir de las senadoras panistas Marcela 
Torres y Sonia Rocha. O por ejemplo, en las cámaras y colegios de profesionistas, nos encontramos al frente de los 
constructores queretanos a la joven Alejandra Vega y en el de arquitectos a Zasha Lezama. Y para agregarle, las 
alcaldesas que fueron elegidas derivado del tema de equidad de género. Sin duda alguna, el empoderamiento y 
liderazgo de las mujeres en nuestra entidad es ejemplo a nivel nacional. Nuevo Consejo Directivo de Coparmex. 
También el día de mañana se habla de que el gobernador Domínguez le tomará la protesta al nuevo Consejo 
Directivo de la Confederación Patronal Mexicana en Querétaro. Y es que cuando uno se refiere a las cámaras y su 
nivel de representatividad, nos referimos al número de agremiados que respaldan los posicionamientos y a 
cuántos se les defienden realmente sus intereses. Pues bien, en lo que respecta al sector patronal, nos comentan 
que el joven maestro Darío Malpica Basurto ha logrado incrementar el número de la lista de empresarios que 
confían en la visión del joven presidente. Además de la toma de protesta, también se entregarán importantes 
reconocimientos a empresarios por su trayectoria. Declaraciones priístas. En entrevistas por separado para EL 
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UNIVERSAL Querétaro, los priístas salen a aclarar algunas cuestiones que se han venido manejando en los corrillos 
políticos. Por un lado, su presidente Juan José Ruiz asegura que la “operación cicatriz” y la agenda de reconciliación 
entre los tricolores ya han quedado atrás. Sin embargo, se están preparando los expedientes de los que consideró 
priístas traidores. Habla de que son de 140 a 145 perfiles en todo el estado y que serán corridos del partidazo, que 
su presidente va a ser el primero en recorrer todos los seccionales y va a devolverle la vida a un priísmo mutilado 
por la catástrofe electoral del año pasado. Por su parte, el coordinador de la fracción parlamentaria del PRI dice 
que sabe bien de dónde están saliendo los chismes de quienes desean verlo fuera de esa posición. Dice que siempre 
estará abierto al diálogo y a los consensos manteniendo una excelente relación, asegura, con sus correligionarios. 
(EUQ, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Bienvenido Paseo Querétaro. Es incontenible el desarrollo económico de nuestro estado, “La China de México”. Así 
lo confirma la información de CNN Expansión, recogida este domingo por Plaza de Armas sobre la creación de la 
súperplaza Paseo de Querétaro, el centro comercial más grande de México y América Latina a construirse en el 
Junípero Serra por el Grupo Gicsa. Adelante. (PA, 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramìrez 
Alcaldes deben ganar su reelección. Caras vemos, candidatos no sabemos: Sabino. PAN dulce. Rumbo al 
2018, los principales partidos políticos de Querétaro -Acción Nacional y Revolucionario Institucional- ajustarán 
este año sus estructuras y perfilarán las mejores cartas para las elecciones presidenciales, municipales y de 
legisladores locales y federales, que están demasiado lejos y demasiado cerca. Con un elemento a considerar: por 
primera vez habrá reelección en los Ayuntamientos. Podrá, corrijo, porque el pase no es automático. Habrá una 
especie de plebiscito y, sin duda, votos de castigo para los malos alcaldes, aquellos que defraudaron la confianza 
del electorado. Comencemos con Acción Nacional. Un destacado albiazul (omito su nombre para que no lo 
expulsen) comentó a este armero que los presidentes municipales tienen la obligación de buscar el doble mandato, 
antes que su salto (o asalto) a las cámaras federales. Son, enfatizó, los principales candidatos en los municipios a su 
cargo. Con una lógica:Si lo hacen bien, ¿quién les gana? Si lo hacen mal, ¿para qué premiarlos? En ese supuesto 
están sus estrellas: 1) Marcos Aguilar Vega, de Querétaro 2) Mauricio Kuri, de Corregidora y 3) Guillermo Vega, de 
San Juan del Río. No necesariamente en ese orden. Al menos los dos primeros estarían puestos para buscar el 
Senado de la República, antesala de la gubernatura queretana. De ahí surgieron Rafael Camacho Guzmán, Mariano 
Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, José Calzada Rovirosa y Francisco Domínguez Servién, cinco de los 
últimos siete mandatarios estatales. Kuri sería el candidato de Pancho. Marcos el de Marcos. Peeero no debemos 
olvidar a otros panistas de la zona VIP: 1) Ricardo Anaya Cortés, líder nacional, si no logra la candidatura 
Presidencial. 2) Armando Rivera Castillejos, exalcalde capitalino y actual diputado federal. 3) Alfredo Botello 
Montes, exdiputado federal y ahora secretario de Educación. 4) Tonatiuh Cervantes Curiel, secretario de Desarrollo 
Agropecuario del estado. Y eso porque el gabinete casi parece no tener más cartas. Los Granados Torres, el 
secretario de Gobierno y su hermano, no poseen perfil político ni partidista. Y sígale: Turismo, Hugo Burgos; Obras 
Públicas, Romy Rojas y de la Juventud, Kuri, más bien de familias priistas. Por no hablar de los de Salud, Gobera, y 
del Trabajo, Aguilera, ajenos al PAN. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- Tequis. La Clínica Municipal 
Tequisquiapan, rentada, rehabilitada y equipada por la administración de Raúl Orihuela, es todo un éxito. En 
menos de cinco meses ha realizado 3 mil mastografías, mil colostomias, 6 mil consultas médicas, 6 operaciones y 
hasta 2 partos. Los tequisquiapenses están comenzando a advertir el cambio con un Gobierno Municipal 
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interesado en la salud y el bienestar de los ciudadanos. De ese color pinta el verde. -OÍDO EN EL 1810- Comodín. 
Braulio Guerra Urbiola es hoy uno de los brazos operativos del líder de la bancada priista en San Lázaro en las 
principales Comisiones. Ahora también en la del Cambio Climático, presidida por un panista. Y no es casual, porque 
es el tema de la tesis de doctorado del legislador queretano. No lo pierda de vista. -¡PREEEPAREN!- El buen juez. 
Hoy es el Día del Juzgador, y con ese motivo el gobernador Francisco Domínguez Servién rendirá Honores a la 
Bandera en el Centro de Justicia, acompañado de la presidenta del Poder Judicial, María del Consuelo Rosillo 
Garfias, y el Tribunal en Pleno. Felicidades a las mujeres y hombres, magistrados y jueces, que tienen en sus manos 
la elevada tarea de hacer justicia. Gran responsabilidad. -¡AAAPUNTEN!- Coparmex. Este martes se celebrará la LI 
Asamblea Anual del Centro Empresarial de Querétaro, presidido por Darío Malpica, con la presencia del 
gobernador Francisco Domínguez Servién y el dirigente nacional de la patronal, Gustavo A. Hoyos Walther. Se 
espera la asistencia de más de mil invitados de los sectores empresarial, político y social de nuestro estado. Uno de 
los principales actos del año. -¡FUEGO!- En armas. Que Memo Vega, el presidente municipal de San Juan del Río, 
está dispuesto a dar la pelea para recuperar el proyecto de Ciudad Mujer, promovido por él y arrebatado por el edil 
capitalino Marcos Aguilar (panistas ambos) para construirla en el banco de tepetate, en donde se proyectaba el 
Bandódromo de Roberto Loyola. Buen tema en la víspera del Día de la Mujer. Mañana les cuento. (PA, 2) 
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